
Reunião do COES – 11 de junho de 2021 

Às 14 horas, do dia 11 de julho de 2021, aconteceu a reunião do COES 

(Centro de Operações Especiais em Saúde) de Viçosa. O secretário de Saúde, 

Júlio Cesar de Abreu Cotta, presidente do COES, iniciou a reunião e foi 

apresentada a nova representante do Hospital São Sebastião (HSS), Silvânia 

Souza. 

O presidente Júlio Cotta informou que o município continua na Onda 

Amarela, do plano Minas Consciente, com os protocolos restritivos previstos no 

decreto municipal nº 5.642/2021, e deu alguns repasses sobre a reunião 

realizada entre os representantes das microrregiões de saúde de Viçosa, Ponte 

Nova e Manhuaçu, que compõem a macrorregião Leste do Sul. Além disso, ele 

destacou que a vacinação contra a Covid-19, em Viçosa, atualmente, tem como 

foco os profissionais da Educação. Foi esclarecido também que o Município não 

tem competência para alterar as diretrizes do Plano Nacional de Imunizações, 

cuja responsabilidade é do Ministério da Saúde. 

A coordenadora do Departamento de Vigilância em Saúde, Tamara 

Gonçalves Campos Marcuci, apresentou os dados de infecção pelo Coronavírus. 

Os dados epidemiológicos indicam aumento da taxa de transmissibilidade do 

vírus no município. Segundo ela, a situação é preocupante porque os impactos 

do feriado de Corpus Christi e recesso deverão ser sentidos nos próximos dias. 

A representante do HSS, Silvânia Souza, destacou que permanece a 

dificuldade para aquisição de insumos medicamentosos. Segundo ela, o estoque 

da unidade hospitalar é pouco e tem duração máxima de apenas uma semana, 

a depender da demanda dos setores. 

A reunião contou ainda com a participação da secretária municipal de 

Educação, Marli Franco, que falou sobre o desenvolvimento dos protocolos 

sanitários para retorno das aulas presenciais, que irá ocorrer apenas quando os 

profissionais da educação estiverem vacinados com as duas doses do 

imunológico contra a Covid-19. A respeito da determinação do Governo de 

Minas, que possibilita o retorno das atividades nas escolas estaduais, a 

secretária informou que compete ao prefeito Raimundo Nonato Cardoso 

deliberar sobre o assunto, uma vez que as condições epidemiológicas do 

município influenciam na retomada das atividades presenciais da rede estadual. 



Contudo, foi ponderado que nenhum dos profissionais que atuam na rede 

estadual foram vacinados contra a Covid-19, até a presente data. 

Também esteve na pauta a realização do exame da OAB (Ordem dos 

Advogados do Brasil), no domingo, 13 de junho. Os protocolos sanitários 

vigentes serão aplicados e os organizadores já foram informados sobre a 

necessidade de adequação. Os membros do COES salientaram sobre a 

necessidade de se fazer cumprir as medidas adotadas pelo Município. 

Tamara Gonçalves também falou sobre a necessidade de a empresa 

responsável pelo processo seletivo de agentes de endemias realizarem 

adequações no protocolo sanitário para que a prova possa ser realizada. O 

processo seletivo já deveria ter sido realizado desde janeiro de 2020. 

Esteve em votação a proposta de ampliar o horário de funcionamento de 

bares e restaurantes no dia dos namorados e de permitir música ao vivo (voz e 

violão). Também foi discutida a possibilidade de permitir jogos de tênis, sobre a 

prerrogativa das academias já estarem em funcionamento. No entanto, todas as 

duas propostas foram reprovadas, devido às condições epidemiológicas atuais.  


